

UNIDAD DE LOS TRABAJADORES PARA DETENER REFORMA AL INFONAVIT: AGT

Sólo la unidad de las y los trabajadores del país podrá detener la reforma a la Ley del Infonavit, señalaron los integrantes de la Asociación General de las y los Trabajadores (AGT).

Al mismo tiempo, pidieron la intervención de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) para establecer diálogo con el gobierno mexicano.

Desde el Monumento a la Revolución, en un mitin con la presencia de trabajadores de distintos sectores de la AGT, los líderes exigieron diálogo a la presidenta Claudia Sheinbaum y a los diputados federales para discutir la reforma al Infonavit.

En el mitin participaron contingentes de la Confederación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (CROC), la Confederación de Obreros, Campesinos y Empleados de México (COCEM), la Confederación Regional Obrera Mexicana (CROM), el Sindicato de Telefonistas de la República Mexicana (STRM), el Sindicato de Trabajadores de la Universidad Nacional Autónoma de México (STUNAM), entre otros.

DEPENDE DE LA UNIDAD DEL SINDICALISMO PARA QUE SE ESCUCHE A LOS TRABAJADORES: HERNÁNDEZ JUÁREZ

Francisco Hernández Juárez, secretario general del Sindicato de Telefonistas y presidente colegiado de la Unión Nacional de Trabajadores (UNT), reconoció como un logro importante que los diputados anunciaran el aplazamiento de la discusión de la reforma al Infonavit para el mes de febrero.

“Con una velocidad poco usual para trámites de esta magnitud, se pretendía que esta misma semana se aprobara sin mediar diálogo con los trabajadores”, señaló el dirigente de los telefonistas.

Por ello, hizo un llamado a la unidad de los sindicatos y trabajadores.

“Si realmente el sindicalismo y los trabajadores quieren ser considerados es por la fuerza de su unidad... depende de nosotros, que sea escuchada la voz de los trabajadores”, enfatizó Hernández Juárez.

EL GOBIERNO INCUMPLE EL CONVENIO 144 DE LA OIT AL IMPONER LA REFORMA AL INFONAVIT: CROM

En la imposición de la reforma al Infonavit, sin considerar la opinión de los trabajadores, el gobierno mexicano comete una clara violación al convenio 144 de la OIT, señaló Rodolfo Gerardo González Guzmán, secretario general de la CROM.

Este convenio obliga a los gobiernos a establecer mecanismos para llevar a cabo el diálogo social entre los sectores.

“Los sectores son los trabajadores, los empleadores y también el gobierno”, dijo González Guzmán.

El dirigente de la CROM convocó a los trabajadores del país para defender sus derechos de manera unitaria junto a la AGT.

QUIEREN DESAPARECER LOS 2.4 BILLONES DE PESOS AHORRADOS POR LOS TRABAJADORES: COCEM

Con la reforma al Infonavit, se pretende desaparecer los 2.4 billones de pesos, que representan el ahorro de los trabajadores, acusaron durante el mitin Óscar Moreno Moreno, secretario general de la COCEM.

“Si quieren construir vivienda y no robarse el dinero de los trabajadores, ¿por qué hacer las cosas como lo están haciendo?”, cuestionó.

El también dirigente de la AGT informó que el mitin es el inicio de la lucha, por lo que llamó a replicar esta manifestación en todos los estados de la República, explicando a todos los trabajadores de las fábricas “lo que pretenden hacer con su dinero”, dijo.

EL STUNAM APOYA EL RECHAZO DE LA AGT A LA REFORMA AL INFONAVIT

En su intervención, Yazmín Cabrera Vázquez, secretaria de Relaciones Exteriores del STUNAM, ratificó la posición que el sindicato universitario hizo pública en un desplegado, sumándose al rechazo a la reforma al Infonavit.

Señaló que “el STUNAM se solidariza con las posiciones adoptadas por la AGT de rechazar cualquier tipo de imposiciones por parte del Poder Legislativo a la Ley del Infonavit, y hace un llamado para que los legisladores abran espacios al diálogo con la AGT”.

“Los universitarios recordamos cómo en los tiempos de los gobiernos neoliberales la construcción de viviendas para los trabajadores regida por el Fovissste se privatizó, lo que representó enormes ganancias para las constructoras privadas.

En la práctica, quienes fuimos favorecidos con viviendas salimos perjudicados, ya que sólo obtuvimos créditos impagables”, concluyó Cabrera Vázquez.

Información de Florentino López Martínez, colaborador en la agencia Mexicana de Información (AMEXI).

CASTAÑÓN CRITICA REFORMA AL INFONAVIT: “NO SE VALE QUE SE QUIERAN QUEDAR CON ESOS RECURSOS”

Por otro lado, Juan Pablo Castañón, expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), criticó la reforma para regular la construcción y la renta de vivienda que el Senado de la República aprobó en fast-track para el Instituto



del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit).

El empresario, al igual que la oposición, criticó que la reforma permite que el gobierno federal pueda disponer del Fondo de Ahorro de los trabajadores, que suma más de 2 billones de pesos.

El empresario respondió en su cuenta de X (antes Twitter), a una publicación del senador Manlio Fabio Beltrones en la que informó que se unió a Movimiento Ciudadano (MC) para presentar una moción y suspender la discusión de esta reforma.?

"De ninguna manera los empresarios nos podríamos quedar callados", dijo a través de X, y puntualizó, especialmente los que "aportamos cabalmente para el fondo de vivienda de nuestros trabajadores el 5% de los salarios".

La reforma permitirá al Infonavit constituir una empresa filial, considerada entidad paraestatal, que operará bajo términos del derecho privado, por lo que tendrá capacidad plena para gestionar la construcción, administración inmobiliaria y arrendamiento social de vivienda.

El empresario explicó que actualmente el gobierno solo administra, y así empresarios y trabajadores pueden vigilar su "adecuada administración".

"No se vale que se quieran quedar con esos recursos a supuesta discreción tomando ahora el control del #INFONAVIT", acusó el empresario.

"Los mexicanos ¡queremos ya una vida en paz, de trabajo honrado, de oportunidades y en plena libertad de nuestros derechos, ¡no de interminables abusos de poder! El país no es suyo, el dinero tampoco. ¡No sean tramposos y no se agandallen!", concluyó el empresario.

La crítica se une a una serie de voces que se han alzado para señalar diferentes aspectos de la reforma. Miembros de la oposición, como Ricardo Anaya argumentan que es positiva la construcción de 2 millones de viviendas del Infonavit, pero se posicionan en contra del uso discrecional que podría hacer el gobierno del Fondo de Ahorros de Trabajadores al eliminarse controles dentro de la institución.

Durante la discusión del pleno, la senadora priista Mely Romero refirió que "la reforma que estamos discutiendo abre la posibilidad para que el gobierno tome de esos recursos, los invierta bajo su nueva modalidad de constructor de vivienda y los ponga en riesgo en proyectos inmobiliarios fallidos. La reforma no contiene un mecanismo de protección del dinero de los trabajadores, solamente abre la puerta para que los tome".

Al respecto, 23 organizaciones obreras han señalado que la reforma pondría en riesgo la representatividad sectorial en el instituto, de acuerdo con El Financiero.

Con información de APRO.



Foto: AMEXI





Foto: AMEXI

